
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 10 DE NOVIEMBRE DE 1810.

SAN ANDRES AVELINO.

El jubileo está en la iglesia de san Antonio

Afecciones astronómicas. — Sale el sol à las 6 h. 52' y se pone à las 5 h. 08. Debe señalar el relox al punto del medio dia 11 h. 44' 5". Lugar del sol en la eclíptica 7 S. 17.º 28' 58, ídem en la equinocial en tiempo 15 h. 0' 3". Es el 14 de la luna. Sale à las 5 h. 15' tard. y se pone á la 5 h. 33' mad.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero
Prim. alta à las 1 h. 51' mad. | Seg. alta à la 1 h. 35' tard.
Prim. baxa à las 7 h. 25' mañ. | Seg. baxa à las 7 h. 46' noch.

VARIIDADES.

Háse supuesto erroneamente que las conquistas de la Francia han acrecentado sus fuerzas efectivas, resultando por el contrario que las han disminuido. Fáciles observaciones pondrán esta asercion fuera de toda duda.

Los franceses son dueños de Italia, en donde reclutan mucha gente; mas ¿no mantienen los franceses exércitos en Italia? Considérese quan crecidas son las guarniciones de Nápoles, Roma, Milan, Liorna, Génova, Venecia, &c. y se vendrá en conocimiento de que la Italia les causa en hombres mas pérdida que provecho. — No así en Suiza, en cuyas fronteras solo conservan algunos destacamentos, sacando alguna ventaja de los quatro rigimientos de la Confederacion helvética, que tienen á su servicio, bien que por lo regular están incompletos. — En Holanda es donde no les sa-

le lá cuenta; pues por 6 ú 8 mil holandeses que puede sacar Buonaparte de aquel país, se ve en la precision de tener en él de 20 á 25 mil franceses.

Respecto á la Confederacion del Rhin no hai datos tan positivos, por haber variado infinito el *sistema napoleónico* en aquellos *dominios*; pero puede creerse desde luego que el número de alemanes que entran en los exércitos franceses no excede al de las tropas que allí siempre mantiene en observacion el emperador y rei. La Alemania es pobre por sí; y estancado ahora su comercio, se hallan sus príncipes reducidos á un estado tan deplorable, que cada día es mas corto el número de gente que pueden levantar. El reino de Westfalia, ántes de la incorporacion al Hanover, tenia 1900 mil almas, y debia levantar 25 mil hombres; pero nunca pudo tener en pie de guerra arriba de 12 mil. Los demas estados de la Confederacion se hallan en la actualidad en igual caso. Las guarniciones que tienen los franceses en las ciudades anseáticas ascienden á 20 mil hombres, y desde luego no baxan de 25 mil los que ocupan las fortalezas prusianas de Silesia, la de Magdeburgo y otras del centro de Alemania, á lo que deben agregarse los cuerpos últimamente destacados á las costas del Báltico. Además, aquellos príncipes siempre conservan tropas alrededor de sus personas para su guardia y para la policia de sus respectivos dominios; y por último, los contingentes que de ellos saque Napoleon serán siempre en razon directa de las fuerzas francesas que en sus estados mantenga. De consiguiente la Francia no puede emplear contra la península mayor número de soldados del que emplearia á no haber hecho conquista alguna.

Por otra parte, el componerse sus exércitos de individuos de diferentes naciones, es circunstancia que los constituye realmente mas débiles que si constasen solo de franceses, por lo que las conquistas, léjos de haber acrecentado las fuerzas efectivas de la Francia, las han disminuido. — Sabido pues el *máximum* de su *conscriptcion* es fácil fixar aproximadamente los refuerzos que Buonaparte puede enviar anualmente á España.

Desde 1804 la conscripcion anual de la Francia ha sido de poco mas de 100 mil hombres, y desde luego no podra continuar en iguales terminos, atendido el estado en que se hallan todos los departamentos; pero admitiendo este *máximum*, y dedicando solo el 5.^o al reemplazo de los regimientos de todo el territorio frances y paises ocupados, podra Buonaparte desprenderse anualmente de 80 mil hombres para llevar adelante su idea. Cien mil pierde al año en la península, por los cálculos mas moderados; luego le resultará al fin un *déficit*.

Por confesion de Champagny habian entrado 400 mil hombres hasta mayo pasado, en cuyo mes llevabamos dos años de guerra. No llegan á 200 soldados los que actualmente hai en la península; luego en los dos años pasa de 200 mil la pérdida que han sufrido. Se obtendrá el mismo resultado si se cuentan todos los cuerpos que han entrado desde 1807, y rebazando 170 mil hombres, que segun las noticias oficiales llevaban perdidos á fines de 1809, lo que viene á coincidir con la expresada suma agregando la de 30 mil muertos en hospitales, que no es exágerado número, si se atiende á la baza que motivan las marchas y enfermedades.

Las fuerzas regulares españolas y portuguesas se duplican, y aun debemos esperar vayan en progresion ascendente. A verificarse así, y no pudiendo las francesas pasar del estado en que hoí se hallan, no solo por quanto va expuesto, sino tambien por la falta de arbitrios para subsistir, debe deducirse la siguiente consecuencia: *Que la guerra será larga, y al fin los agresores vencidos y arrojados con ignominia del suelo que osaron profanar.*

NOTICIAS DEL REINO.

Las partidas de Saornil y Príncipe batieron completamente el 1.^o de octubre á 500 enemigos que se hallaban en Peñafiel. — El capitan de patriotas Rodriguez interceptó entre Córdoba y Granada un correo que conduxo á Badajoz. Mató 18 dragones que lo escoltaban, y en seguida atacó en el puen-

te de Alcolea go infantes, y habiéndolos obligado á encerrarse en la casa fuerte de la venta, les tomó 230 yeguas, 21 bueyes y un tiro de mulas de un general francés.

El general Butron rechazó con sus guerrillas el 22 en Llerena una columna movil de 800 infantes y 200 caballos, matándoles 8 hombres y persiguiéndolos hasta Sierra Morena.

Los gobernadores franceses en las provincias son otros tantos soberanos que dictan leyes, imponen nuevas contribuciones, dan y quitan empleos sin conocimiento de José, que se queja en vano á su hermano sobre desórdenes de tanta transcendencia. Kellerman ha llevado tan adelante la manía de mandar y aparentar la soberanía, que se ha formado una especie de consejo dividido en secciones de hacienda, gracia y justicia, estado y junta de subsistencias.

Se asegura que el brigadier Porlier, en union del Sr. Castañon, ha entrado en Oviedo. Anhelamos la confirmacion de tan plausible noticia.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 9. — El castillo del Puntal, las baterías de su inmediacion y las lanchas del apostadero de la Aguada han hecho fuego á los enemigos, que tiraron desde la Cabezuela, Trocadero y parte del E. — Construyen una nueva batería próxima á la que últimamente levantaron á la entrada del rio Guadalete.

AVISO AL PUBLICO. Las personas que tuvieren en su poder *grasa de pescado* pueden acudir á la seccion de guerra de la Junta superior de gobierno y defensa de esta plaza, para tratar de su venta.

PERDIDA. Un colchon en que venia envuelta alguna ropa blanca y de color. Contenia ademas varios papeles, como cuentas, recibos &c. Se extravió el martes desde la Puerta de tierra á la plazuela de los Descalzos. — Se acudirá al puesto del diario, calle Ancha, en donde darán señas y hallazgo.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M., plazuela de las Tablas.